
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2008 des TV Jahn 1891 Sinn e.V. am 16.02.08 

um 20:15 Uhr im Clubraum der Jahnturnhalle

1. Begrüßung und Totenehrung

Der stellvertretende Vorsitzende W. Rinker eröffnet die Sitzung um 20.15 Uhr. Begrüßt die 

Teilnehmer und bittet um eine Gedenkminute zur Totenehrung.

Er führt durch die Tagesordnung.

Anwesenheitsliste siehe Anhang.

2. Verlesung des Protokolls der Versammlung vom 27.01.2007

Ralf Weyel verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 27.01.2007.

Es gibt keine Einwände

3. Ehrungen

Vorsitzender Heinz Günter Arnold begrüßt die Teilnehmer, er bedauert dass nur wenige 

Mitglieder gekommen sind.

Zu ehren sind für 25 Jahre Mitgliedschaft:

Herr Hans Becker anwesend

Frau Mara Michel

Herr Andreas Späth

Frau Anna Weiss

Frau Ingo Zborschil

Für 50 Jahre Mitgliedschaft:

Herr Harald Stahl anwesend

Frau Christel Thamer anwesend

Für 70 Jahre Mitgliedschaft:

Herr Erhard Huber anwesend

4. Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden

Wie im Geschäftsbericht des letzen Jahres angekündigt, beschränken sich die Ausgaben im 

angelaufenen Jahr auf das Notwendigste.

So z.B. für Reparaturarbeiten am Mauerwerk und Außenputz der Turnhalle und für 

Anschaffungen von kleineren Sportgeräten und Hilfsmittel.

Das Konzept, die Turnhalle in 4 Bauabschnitten auf Vordermann zu bringen, gerät jedoch 

immer mehr ins Wanken. Eine Begutachtung der Dacheindeckung hat ergeben, dass eine 

Erneuerung unumgänglich ist. Erste Kostenschätzungen belaufen sich auf ca. 40.000,-- €. 

Außerdem ist der Einbau von neuen Fenstern im Bereich der Hausmeisterwohnung dringend 

erforderlich. Wir werden versuchen, die Dacheindeckung in Verbindung im der Montage 

einer Fotovoltaikanlage zu realisieren. Des weiteren sind Aufwendungen für den Einbau eines 

neuen Warmwasserspeichers erforderlich, um die Versorgung mit ausreichend warmem 

Wasser für die Duschen zu gewährleisten.

Trotzdem sind wir bestrebt, den Sportbetrieb nicht zu vernachlässigen.

So wird unter anderen seit dem Sommer ein vorbeugendes Sportprogramm „Sport pro 

Gesundheit“durchgeführt und, wenn alles klappt auch eine Radsportgruppe im TV Sinn 

angeboten.



In diesem Zusammenhang ist es erfreulich, dass sich einige junge Leute bereit erklärt haben, 

Verantwortung zu übernehmen und eine Ausbildung zum Übungsleiter zu beginnen.

Zum Aushängeschild des TV Sinn entwickelt sich immer mehr die Ho-Sin-Do Abteilung, was 

sich an der Teilnahme von Judith Weck an Europa- und Weltmeisterschaften widerspiegelt.

Dank dieser Entwicklung, sowie der Gesamtentwicklung des TV hat sich der 

Mitgliederbestand auf 820 – 830 Mitglieder eingependelt.

Dafür gilt allen Übungsleitern und Vorstandsmitgliedern mein besonderer Dank.

Dank für Ihren unermüdlichen Einsatz vor allem im Bereich der Jugendarbeit.

Ich hoffe, dass wir gemeinsam den TV in den nächsten Jahren weiter voranbringen. 

Voraussetzung dafür ist aber auch ein positiver Verlauf der heute Abend anstehenden 

Vorstandswahlen.

Rudi Weck: Anfrage wegen der Duschen:

Zeitplan – wegen der Dachsanierung evtl. in 2 Jahren die Realisierung (2010 )

Vereinseigene Halle ist eine sehr große Belastung, andere Gemeinden bezuschussen den Sport 

besser als in Sinn.

Frage nach neuen Einnahmequellen, z.B. Teilnahme am Barbaramarkt.

Es gibt Zweifel an dem Erfolg von Vereinsveranstaltungen, frühere Veranstaltungen waren 

schlecht besucht und warfen keine Erträge ab.

5. Bericht des Oberturnwartes und der Abteilungen

Jochen Krumm:

6 Übungsleiter sind tätig, 

Kinderturnen bei Nadine Tempich mit inzwischen 10 – 14 Kinder in der Stunde, 

Vereinshelfer Lehrgang für Nadine Tempich und Hanna Fiedler

Gauprellballmeisterschaft: gute Beteiligung, hervorragende Bewirtung durch die Abteilung

Sommerfest: gute Beteiligung ca. 100 Besucher, mehrere Veranstaltungen am gleichen Tag.

Kindergartengruppe neue ÜL Martina Arnold – Simone Kessen ( Helferin )

Heike Kögel:

Kurze Informationen zum Eltern-Kind trunen.

Horst Peich:

Am 20.08.2007 wurde dem TV Sinn die „Sport plus Gesundheit“ Plakette verliehen.

Das Montagsturnen fand im letzten Jahr regelmäßig statt. Dort sind in der regel 8 – 10 

Anwesende. Das Training besteht aus zwei Teilen: Fitnesstraining bestehend aus 

Funktionsgymnastik, spezielle Dehnübungen, Muskelkräftigung und Kardiotraining.

Walking- und Lauftraining und Volleyball

Ina Jäger:

Abt. GUT Dienstag 18 – 19 Uhr 

Maßvoll und motiviert trainieren 8 – 10 Teilnehmer, es gibt keine Bodenübungen, 

eine Nordic Walking Gruppe zusammen mit Elke Metz begann am 28.09.07 mit dem 

Training.

Ende Februar 2008 startet ein neues Kursangebot

Rudi Weck:

HoSinDo 

17.2.2007                    Challenge Series 2007 in Gudensberg

4.3.2007                      Challenge Series 2007 in Flörsheim-Bettenhausen

17.3.2007                    Austrian Classics in Kufstein/Österreich

14.4.2007                    German Open (IDM) in Berlin

21.4.2007                    Sportgala Driedorf - Kampfshow mit Judith Weck und Murat Sen

22.4.2007                    Bezirksmeisterschaft Nord in Fulda

6.5.2007                      Hessenmeisterschaft in Butzbach



19-20.5.2007                DM SK/LK/FO/AeroKB Jugend/Junioren/Damen/Herren in 

Viernheim

2.6.2007                      Vorprüfung Ho Sin Do Sinn intern - Jahnhalle ab 10:00

16-17.06.2007              Sommercamp/Gürtelprüfung Ho Sin Do Verband in Sinn

27.07.2007                   Freitag: Letztes Training vor der Sommerpause

20.08.2007                   Montag: Erstes Training nach der Sommerpause

26.08.2007                   Familientag des TV Jahn

07.10.2007                   Manus-Trophy des HKBV in Niestetal-Sandershausen

14.10.2007                   DHV Danträger-Training in Gelsenkirchen

20.10.2007                   Deutschlandpokal (G.B. Gedächtnisturnier) der WAKO in 

Schweinfurth

27.10.2007                   Vorprüfung Ho Sin Do Sinn intern Samstag - Jahnhalle ab 10:00

10.11.2007                   Prüfung Ho Sin Do Sinn intern (bis 14 J.) Samstag - Jahnhalle ab 

10:00

17.-18.11.2007             DHV Wintercamp/Gürtelprüfung Ho Sin Do Verband in Melsungen

26.11-02.12.2007          Weltmeisterschaft WAKO VJ/SK/FO/AeroKB in Coimbra/Portugal

Udo Langner: Es gibt Planungen für eine Downhillgruppe in Zusammenarbeit mit der Caritas.

Bernd Blecker von der Caritas hat dazu die Gemeinde angesprochen. In Vorbereitung ist ein

Vertragsentwurf mit dem Forstamtfür eine im Lennelbach links liegende, legalisierte Strecke 

im Wald.

Eine weitere Trainingsstrecke auf dem Spielplatz Lennelbach, evtl. auch Wettkämpfe

Frau Schweitzer Schlagl: Tanzen ab März Freitags 14 – 16 Uhr

Murat Sen: Energy Kickboxing

Ralf Benner: Skigymnastik für Frauen und Männer mit flotter Musik,

anschließend gemütliches Beisammensein im Clubraum

6. Bericht des Jugendwartes

Sven Barthel steht nicht mehr als Jugendwart zur Verfügung.

7. Bericht des Kassenwartes

Markus Eckert

Bericht 1. Januar – 31.Dezember 2007



a) Einnahmen 31.12.2007 31.12.2006

1. Mitgliederbeiträge (inkl. Kurse) € 17.041,06 € 16.501,36

2. Einnahmen aus Vermietung € 970,28 € 1.020,28

3. Zuschüsse € 24.293,46 € 4.316,09

4. Spenden € 1.640,00 € 17.574,00

5. sonstige Einnahmen € 1.035,48 € 2.815,25

Einnahmen gesamt € 44.980,28 € 42.226,98

b) Ausgaben

1. Versicherungsbeiträge € 2.707,36 € 2.526,52

2. Beiträge € 2.640,00 € 2.228,07

3. Unterhaltung der Jahnturnhalle € 9.565,28 € 8.240,47

4. Renovierung Clubraum € 11.200,00 € 36.639,19

5. Neubau Leichtathletk-Anlage € 1.350,00 € 26.609,95

6. Anschaffung von Turn- und Spielgeräten € 1.924,54 € 384,03

7. Übungsleitervergütung € 5.587,24 € 6.865,19

8. sonstige Kosten € 3.683,98 € 6.552,98

Ausgaben gesamt € 38.658,40 € 90.046,40

Abschlußrechnung: 31.12.2007 31.12.2006

Bestand per 01.01. € 17.128,75 € 64.948,17

Einnahmen € 44.980,28 € 42.226,98

Ausgaben € 38.658,40 € 90.046,40

Bestand per 31.12. € 23.450,63 € 17.128,75

Gewinn / Verlust aus dem Geschäftsjahr 6.321,88 Euro -47.819,42 Euro

Kasse Bargeld 529,51 241,97

Bezirkssparkasse Dillenburg / Girokonto 860,25 836,39

Bezirkssparkasse Dillenburg / Zins und Cash 22.018,25 4.697,05

Bezirkssparkasse Dillenburg / Sparbuch 42,62 42,62

Bezirkssparkasse Dillenburg / 

Zuwachssparen 0,00 11.310,72

Bestand per  23.450,63 Euro 17.128,75 Euro



8. Bericht der Kassenprüfer

Kassenprüfer Michael Weyel und Hartmut Schaubelt habe die Kasse gerpüft. Es wurden etwa

300 Belege stichprobenweise geprüft und keine Unregelmäßigkeiten gefunden. Die 

Kassenführung ist nicht zu beanstanden.

Entlastung wird beantragt.

9. Entlastung des Vorstandes

Antrag von Hartmut Schnaubelt auf Entlastung des Vorstandes.

Bei der Abstimmung per Akklamation wird der Vorstand bei 8  Enthaltungen einstimmig 

entlastet.

Der Vorsitzende dankt Markus Eckert, der nicht zur Wiederwahl bereit steht, für die 

langjährige gute Zusammenarbeit und übergibt als Präsent Eintrachtutensilien

10. Neuwahlen zum Vorstand

Als Wahlleiter wird Hartmut Schnaubelt gewählt

Es gibt keine Einwände gegen eine Wahl per Akklamation.

26 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend

1. Vorsitzender:

Vorschlag Günter Arnold, keine weiteren Vorschläge, 

Abstimmung: keine Gegenstimme, 1 Enthaltung

Stellvertr. Vorsitzender:

Vorschlag Wilfried Rinker, keine weiteren Vorschläge, 

Abstimmung einstimmig

Schriftführer: Vorschlag Christina Ulm, keine weiteren Vorschläge,

Abstimmung einstimmig 

Kassenwart(in): Vorschlag Petra Kempe, keine weiteren Vorschläge, 

Abstimmung einstimmig 

Kulturwart: Vorschlag Udo Langner, keine weiteren Vorschläge, 

Abstimmung einstimmig 

Pressewart: Vorschlag Ralf Weyel, keine weiteren Vorschläge, 

Abstimmung einstimmig 

Oberturnwart: Vorschlag Jochen Krumm, keine weiteren Vorschläge, 

Abstimmung einstimmig 

Zeugwart: Vorschlag Klaus Hennche, keine weiteren Vorschläge, 

Abstimmung einstimmig 

Mitgliederentwicklung 31.12.2006 31.12.2006

Bestand am Anfang des Geschäftsjahres 798 784

Zugänge 68 62

Zwischensumme 866 846

Abgänge 44 48

Bestand am Ende des Geschäftsjahres 822 798



11. Neuwahl eines Kassenprüfers

Vorschlag Horst Peich, als Mitglied ist Turnausschuss nicht wahlberechtiht, weiterer

Vorschlag Willi Seelhof, keine weiteren Vorschläge,

Abstimmung: eine Enthaltung, keine Gegenstimme

Willi Seehof ist als Kassenprüfer gewählt.

12. Haushaltsplan 2008 

Dachrenovierung ist nicht enthalten evtl. Fotovoltaikanlage

Soll 2008 Ist 2007

Einnahmen:

1. Mitgliederbeiträge (inkl. Kurse) 17.500,00 17.041,06

2. Einnahmen aus Vermietung 1.500,00 970,28

3. 

Zuschüsse 5.500,00 24.293,46

4. Einnahmen Verkauf Speisen und Getränke 1.000,00 325,00

5. Einnahmen aus Werbung 0,00 0,00

6. Spenden allg. 0,00 0,00

7. Sonstige Einnahmen (inkl. Zinserträge) 4.000,00 2.350,48

Einnahmen gesamt 29.500,00 44.980,28

Ausgaben

1. Versicherungsbeiträge 2.800,00 2.707,36

2. Beiträge 2.600,00 2.640,00

3. Unterhalt Halle 10.000,00 9.565,28

4. Renovierung Halle 4.000,00 11.200,00

5. Übungsleitervergütung 5.500,00 5.587,24

6. Anschaffung Sport- und Spielgeräte 2.000,00 1.924,54

7. Sonstige Ausgaben 2.000,00 3.683,98

8. Neubau LA-Anlage 0,00 1.350,00

Ausgaben gesamt 28.900,00 38.658,40

Schlußrechnung

Einnahmen 29.500,00 44.980,28

Ausgaben 28.900,00 38.658,40

Überschuß/Verlust 600,00 6.321,88

13. Veranstaltungen 2008 

Udo Langer Rückblick auf 2007



1.März Übungsleiterabschlusstreffen, Seniorennachmittag, Ferienpass, Familientag, 

Gute Frequentierung des Clubraumes und des Außengelände

Veranstaltungen viel Arbeit und wenig Einnahmen, Vorschlag Familienfest

20 Jähriges Bestehen der Mittwochsturner

Wenig ÜL da sind, und die ÜL sollen ihre Teilnehmer aktivieren

28. März Turnausschusssitzung 19.30 Uhr

14. Anträge

Es liegen keine Anträge vor

15. Verschiedenes

Rudi Weck bericht, dass die zwei großen blauen Matten Schrott sind. Hier wird für Ersatz 

gesorgt

Gewünscht wird auch eine neuer Kasten an der Hallenaußenwand

Termin der Versammlung ist nicht im Streifenkalender drin, es wird gebeten, den Termin 

früher festzulegen und im Streifenkalender zu veröffentlichen.

Ende der Sitzung: 22.00 Uhr

Für das Protokoll: Ralf Weyel 16.02.2008

1. Vorsitzender: Günter Arnold


